DIARIO DE LA TARDE

Número suelto © 0-10

San José, Costa Rica, 12 de setiembre 1922

Suscrición mensual @ 2-00

No. 24

Ha terminado la evacuación de Esmirna por los griegos

Clemenceau hará una jira de paz por los Estados Unidos

La esposa del Presidente Harding ha tenido una pequeña mejoría

Mercado de Monedas

pronto baje el cambio al 400 de baja.

A la hora de cerrar la edi- por ciento. Por esa circunstanción, a las 14 horas, el Banco cia son muy raras y contadas de Costa Rica vendía dólares a las operaciones de compra de 436 por ciento; esto es, dos pun letras que se hacen en la actos menos que ayer; en el Bol- tualidad. La pasividad, pues, sín cotizáronse hasta 435 por en los Bancos y el Bolsín, es ciento. No existe demanda y la completa y banqueros y bolsioferta, relativamente, es limi- nistas quéjanse del mal cariz tadísima. Hacen fe en el co- que presentan los negocios. Las mercio los informes oficiales de libras esterlinas bajaron tres las probabilidades que existen puntos de las cotizaciones que para la contratación del em- dimos ayer; los francos, pese- Los jefes se negaron a dar detalles préstito y de ahí que los comer- tas y liras un punto. Los mar- de la conferencia que se espera duciantes se abstengan de com- cos sostiénense a 9 milésimos. prar dólares en espera de que La perspectiva del mercado es

Funerales y entierro del Lic. don Alejandro Alvarado García

revelantes virtudes cívicas y veintiún carruajes que condupersonales de que en vida hi- cian una multitud de coronas a ciera gala el senor Lic. don cual más preciosa, resaltando Alejandro Aivarado Garcia, entre ellas la que ofrendara el desaparecido para infortunio cuerpo diplomático y que era de la patria ayer, y a los im- la que cubría la portezuela de portantes servicios publicos que la elegante carroza. prestara al pais este eximio ciudadano, el l'oder Djecutivo decreto que la nación guardara luto por el termino de dos dias.

A las nueve de la mañana de hoy, oficiaronse en la santa iglesia metropolitana las honras fúnebres, a las que asistieron representantes de los altos poderes del Estado, el personal del Colegio de Abogados, el cuerpo diplomático y consular, altos miembros de la Banca, de las industrias y el comercio, algunas congregaciones religiosas, y nuestra sociedad en ple-

les, terminados los cuales salió do, al Lic. don Alejandro Alel cortejo hacia el Cementerio varado Quirós y señora, al Dr. General.

balleros don Alejandro y don dos los demás distinguidos Carlos Alvarado, hijos del ciu- miembros de la familia doliendadano preclaro desaparecido. Le.

Como justo homenaje a las Un hermoso aspecto ofrecian

En el Cementerio pronunciaron discursos, el Lic. don Nicolás Oreamuno, por comisión de la Corte Suprema de Justicia; el señor Canciller don Jose An-Poder Ejecutivo, y el Lic. don Carlos María Jiménez, en re-Abogados de la República.

ra tributar un recuerdo más al ilustre extinto.

Renovamos una vez más nues Fueron solemnes los funera- Carolina Quirós v. de Alvara-Presidieron el desfile los ca- señorita Livia Alvarado, y a to

El capital que dejó Da. Basileo Acuña

créditos, valores de Estado y tiva y constante lucha. efectivo, el acaudalado comercolones. Este capital lo hizo el sada.

En propiedades, diferentes señor Acuña en 30 años de ac-

to esa liquidación, ella ha nomviuda, única heredera, un capi- brado su representante civil y tal que pasa de un millón de judicial al Lic. don Víctor Que-

Vuelo a Alaska

Pensacola, Fla., 11 .- El teniente Wilbur H. Lyer hace preparativos para un vuelo a Alaska. Su avión llevará unos patines suplementarios para aterrizar sobre el

Reunión de los obreros ferroviarios

Chicago, 11 .- Los jefes obreros de la huelga ferroviaria se reunieron hoy en una conferencia que se proclamó de paz y que tiene por objeto acordar una nueva política.

Hinton continuará mañana su vuelo al Brasil

Port-au-Prince, 11.-El teniente Walter Hinton, que realiza el vuelo de Estados Unidos al Brasil, ha recibido un nuevo motor del Serviclo de Aviación Naval de esta ciudad. Reanudará el viaje el miérco-

Graves cargos contra el Fiscal General Daugherty

Washington, 11 .- Se ha presentado en la Cámara una demanda de acusación contra el Fiscal General Daugherty por orimenes y graves faltas por Keller, representante de Minnesota. Por abrumadora mayoria se dispuso someter la cuestión al Comité Judicial.

Pequeña mejoria de Mrs. Harding

Washington, 11.-Se ha notado hoy una pequeña mejoría en la condrés Coronado, por parte del dición de la señora Harding, esposa del Presidente, y la operación proyectada se ha pospuesto. Los boletines oficiales dicen que pasó mapresentación del Colegio de la noche, pero hasta donde se puede prever se han alejado las com-Las tres son piezas de alto plicaciones. El Presidente Harding valor que serán recopiladas pa dice que se ha animado mucho con estos informes. La temperatura en de 90; la respiración, de 98.

dos Unidos

va a los Estados Unidos principaldon Luis Carlos Alvarado, a la mente a predicar la causa de la paz, señores diputados. según manifestó hoy a unos corresponsales pariisenses. Dijo que habia llegado el tiempo de que alguien habiara por Francia. Se propone pronunciar cuatro discursos en su viaje, que será hacia el primero de noviembre.

Todos los pasajeros del "Hammonia" se salvaron

Vigo, España, 11-Las autorida-

Evacuación de Esmirna

Paris, 11-Un despacho radiográfico de Atenas dice que ha terminado la evacuación griega de Es-

Los marinos del Lawrence protegen los intereses americanos en Esmirna

Esmirna, 11.-Llegó el destroyer "Lawrence", y sesenta de sus marinos resguardan el consulado americano, el teatro, el edificio de la Asociación de Jóvenes Cristianos y la escuela americana.

Los destroyers americanos en aguas de Esmirna

Washington, 10 .- Se ha recibido aviso de la llegada de los destro- operarios. yers Litchfield y Simpson a las aguas de Esmirna, a donde han sido destacados para dar protección a los intereses americanos en el Asia Menor, con motivo del conflicto greco-turco.

Se piensa en una operación para la señora Harding

Washington. 10 .- La señora del Presidente Harding se encuentra postrada en cama a causa de un ataque de midronea, una enfermedad del higado. Han estado a visitarla en la Casa Blanca la señora una operación.

Batalla en el Estado de Jalisco El nuevo Presidente del Dail

México, Ciudad, 10 .- La República periódico que se edita en español, describe detalladamente la batalla de Patucán, Estado de Jalisco. como una de las más encarnizadas. grave. El combate duró cuatro horas y el destacamento de soldados de la Federación agotó sus municiones de guerra antes de abandonar el cuar-

Se hacen arreglos directos con los operarios ferroviarios

Chicago, 10 .- Los representantes de las empresas ferrocarrileras dicen que no están tratando de conseguir un avenimiento con las uniones de trabajadores, pero que sí aceptan arreglos individuales con los

Un millon ofrecido a Dempsey por tres matches

dice que ha ofrecido un millón de de los daños causados por el bomdólares al boxeador Jack Dempsey por tres matches contra Willis, Willard y Firpo, pudiendo sustituir a cualquiera de éstos por Brennan o

La flota griega apandona Esmirna

Esmirna, 10 .- La nota griega sa-Rinne, de Baltimore, el Dr. Charles lió de Esmirna y los barcos de gue- los el baile del 15 en el Nacio-May, de Rochester, y George T. rra aliados han desembarcado des-Harding, de Columbus, Ohio. Las tacamentos de marinos para protehabitaciones privadas de la Casa ger la población extranjera. Los clu Bianca están cerradas a particula- dadanos americanos han recibido res. Los médicos están en consulta ordenes de retirarse de la poblapara decidir si conviene practicarle ción. Se cree que las potencias a- pierda su brillo de esplendor y liadas tomen posesión de la ciudad.

capitan de la Guardia Civil presenta sus respetos al Presidete del Congreso

la mañana fue de 99-2; el pulso, vestido con uniforme de gran ra, habiendo quedado los señotro pesar muy intenso a doña Viaje de Clemenceau a los Esta- tó la Secretaria del Congreso cultura del señor Capitán de la Nacional, donde fue presenta-Paris, 11.—Georges Clemenceau do al señor Presidente del Cuer po Legislativo y a varios otros

Hoy a las dos de la tarde el Se departió allí amena señor Capitán Doval Bravo, cordialmente durante media ho gala, y acompañado del señor res diputados gratamente imdiputado Herrera Jenkins visi- presionados con el grado de Guardia Civil, y éste, a su vez, 'de la franca y fina acogida por parte de aquellos.

Será establecido en Cartago

auxiliado por el gobierno nor- Gilbert Brachman llámase ese teamericano un empresario de empresario, quien llegará a Li-Su señora viuda liquidará los des informan que se han salvado aquella nacionalidad establece- món la semana próxima; así Brasil manifiesta haber recibido ciante recientemente fallecido, negocios que dajara en marcha todos los pasajeros a bordo del va- rá en la ciudad de Cartago o lo comunican por carta de Co- oportunamente el cordial mensaje su esposo y para llevar a efec- per alemán "Hammonia", el cual en sus alrededores un gran ho- lón a un alto empleado de la que Costa Rica le enviara con ocase fue a pique a ochenta millas de tel que brinde comodidades a United Fruit Co. en esta capi-Vigo, yendo hacla Cuba y México. los empleados del Canal,—civi- tal, quien se encargará de recicon los pasajeros y tripulantes sal- les y militares, que por des- bir a aquel caabllero y de orien dece efusivamente esta adhesión de canso o salud, quieran pasar tarlo en su negocio.

Sabemos de buena fuente que vacaciones en Costa Rica. Mr.

Eireann

Dublín, 10 .- Ha sido electo Presidente del Congreso Nacional irlandés el político Guillermo T. Cos-

Se ha descubierto un movimiento republicano en Grecia

Constantinopla, 10 .- Los periódicos dicen que en las islas del archipiélago heleno se ha descubierto un movimiento revolucionario que tiene por objeto el destronamiento del Rey Constantino y la proclamación de la República griega.

Los términos en que los turcos aceptarían un armisticio

Constantinopla, 10.—Los términos del armisticio propuesto por los kemalistas, según dicen los periódicos turcos, contemplan el rendimiento de todo el ejército griego que encuentra en el Asia Menor, Nueva York 10 .- James Croffotl como rehenes, y la construcción bardeo de la flota griega, así como una indemnización por todos los dafios causados por la guerra.

Por qué no transferir e baile dei 15?

A causa de los recientes duenal no resultará con la lucidez de concurrencia que era de esperarse, y es una lástima que fiesta aristocrática tan escogida grandeza por aquella imprevista circunstancia, por lo que apreciables caballeros y distinguidas damas de la sociedad nos han insinuado la idea de indicar al Comité del gran baile, transfiera la fiesta para el 12 de octubre próximo, y con el cual encargo cumplimos gustosos. Esos lutos impedirán que concurran al baile del 15 no menos de setenta y cinco personas de lo chic de San José y, repetimos, esto quitará importan cia a la fiesta.

DE ULTIMA HORA

El Gob, del Brasil acepta y agradece nuestras felicitaciones

Al entrar en prensa este diario recibió nuestro Gobierno un cablegrama en el que el Gobierno de sión de la flesta del centenario de la independencia de aquella poderosa nación del Sur, y a la vez agrasimpatia.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

DIA A DIA -

La situación europea

Hace unos dos años los peri- casi todos esos países q' han ido haber celebrado una serie de las industrias. conferencias, de las cuales una No ha de sorprendernos que sola ha facilitado los medios en esta situación los Estados mentos?

Los presupuestos de varias naciones europeas que han publicado los de 1923 y el estudio comparado de ellos, demuestra que el promedio de gastos para armamentos en proporción a los ingresos de las seis nacio- de salvarla de la bancarrota. nes, que han servido de base, llega al 25-1 por ciento. Seis de las ocho naciones denotan défict; una sola, la Gran Bre- y seguridad personal, pero, taña, manifiesta su superávit, ¿qué firma comercial considey otra, Yugoeslavia, da un ba- raría buena táctica gastar en lance equilibrado. Las que de-| seguros el 25 por ciento de sus notan déficit son Francia, Ita- ingresos? Si las compañías lia, Polonia, Rusia y Bélgica.

pero al propio tiempo han dishaya mejorado la situación.

do una gran depreciación en tica.

tos economistas dijeron que al propio tiempo aumentando Europa no podía dedicar el 20 su deuda. En los países citapor ciento de sus gastos a ar- dos los impuestos han llegado mamentos militares. ¿Qué ha- a su límite máximo causando ce Europa en 1922 después de las naturales consecuencias en

de reducir una clase de arma- Unidos se resistan a prestar su apoyo económico a Europa.

Dicese que esos gastos militares representan una garantía de seguros exigiesen esas pri-Es cierto que desde el año de mas las casas de comercio ha-1920 se ha notado una dismi- rían inmediatamente gestiones nución en los gastos militares, para reducir los riesgos por otros procedimientos más ecominuido los ingresos, lo que ha nómicos. Esa fue la táctica dado como resultado que no recomendada en 1920 por los economistas de Europa y sigue Además, la moneda ha sufri- siendo la única posible y prác-

Centenares de hijos del país serán Para evitar incendios el Inspector ocupados en la zona atlántica

cionaliar de verdad y por me- de banano y abastecer de la ridio de la colonización, aquella ca fruta los mercados in rleses. rica e importante región del Al mismo tiempo inaugurará país, explotada únicamente por los trabajos ferocarrileros paextranjeros.

Es imprescindible que antes do aquellos señores por la rea- mal a Puerto Vargas, donde ya de emprender gestiones enca- lización de idea tan hermosa y la Compañía construye un mue minadas ha rehabilitar econó- patriótica; inspirado por aquel lle de hierro de bastante impormicamente a Europa, se reduz- sentimiento es que el Gobierno tancia. can los gastos militares, ya que ha hecho facilidades a la Comsin eso no habrá código capaz pañía minera para que esa empresa desarrolle en aquella región un amplio programa nacionalización industrial, que será la base del gran objetivo que se persigue, desde luego que se trata de una empresa! costarricense que ocupará en sus trabajos únicamente empleados del país que allá han de radicarse y formar su ho-

> Por lo pronto, el Ejecutivo ha declarado por cumplidas las aquella Compañía, y por lo te en este negociado.

Ultimamente hemos publica- tanto, ésta ha consolidado comdo opiniones de apreciables pletamente sus derechos adquicostarricenses radicados en el ridos y en octubre próximo inivalle de Talamanca acerca de ciará labores en toda regla pala necesidad imperiosa de na- ra cultivar cinco mil hectáreas ra unir la zona de La Estrella No en vano hanse preocupa- con el valle de Sixaola, con ra-

Ella tendrá allí trabajo para unas seiscientas personas y es propósito de sus directores ocupar en ellos solamente gente del país. Nosotros tenemos en cartera muy interesantes detalles acerca de ese extenso programa de desarrollo industrial de la Compañía Minera. que no damos ahora a la publicidad por circunstancias especiales, pero que lo haremos en su oportunidad. Muy plausible es la actitud adoptada por el cláusulas 6 y 7 del contrato de Presidente Acosta y su Gabine-

de Seguros sugiere varias ideas

nes por si fueren convenientes y oportunas. Desde luego, la labor de aquel empleado va encaminada a evitar los estímulos que pudieran provocar en el ánimo de los asegurados la co- do.

El señor Inspector de Segu- misión de delitos por incendio ros contra incendios, don Luís y a este efecto el señor Bonilla Jerónimo Bonilla, presentará considera prudente que los aseal superior un pliego de obje- gurados tengan sus libros al ciones al proyecto de ley sobre día y a la orden de aquella Insseguros que está para discutir- pección para el estudio de los se en el Congreso a fin de ha- mismos en cualquier momento. cerlo llegar a conocimiento de Indica la necesidad de tomar los señores diputados y estos toda clase de precauciones a fin tomen en cuenta sus indicacio- de no asegurar edificios, mercaderías o muebles por sumas mayores al valor efectivo de las mismas. Muy recomendable es la actitud de aquel emplea-

Ricos propietarios donarán las bestias necesarias para el servicio de Guardia Civil

El instructor militar español | terratenientes y ricos ganadeserá asimilado a coronel efec- ros del Guanacaste, como los

Ese señor oficial lucía ayer un elegante uniforme de capitán de Guardia Civil; la Guardia Civil costarricense adoptará el mismo uniforme que la española.

tivo, y, con licencia del gobier- señores Soto y Barrios, que seno de España, dado de alta en rán los más beneficiados con el servicio activo de las armas. los servicios de la Guardia Civil, donarán al cuerpo las bestias que necesite para su organización; desde luego será aceptada la oferta. Por ahora constará el cuer-

po de unas ochenta plazas, para ocupar las cuales el minis-Por comisión del ministerio terio de Guerra abrirá un conde Guerra, el instructor espa- curso, admitiéndose en él a per ñol labora los estatutos y regla- sonas idóneas, prefiriéndose mentos del cuerpo que organi- hombres mayores de treinta Por acuerdos de hoy se ha Policía de San Cristóbal, can- zará aquí, trabajo que somete- años. Y a todo esto, el Gobierrá a estudio y aprobación de no, procediendo por sí solo, sin sus superiores, en breves días, acudir al Congreso para que pues es la intención del Gobier- conceda el crédito adicional no proceder sin tardanza al es- conveniente con qué sufragar tablecimiento de la institución. esos gastos! Este procedimien-Parece ser que los grandes to es muy original.

15 CIGARRILOS POR 60 CENTIMOS - PRUEBELOS ----

Piza e Hijos.

Mañana entrará en vigor la Ley de Juegos

nueva Ley de Juegos. Se nos les negocios en la forma y condice que la primera disposición ciones de practicar las rifas. de las autoridades de policía es Veremos si esas autoridades prohibir absolutamente las ri- proceden rectamente en sus fas, por sorteos, de objetos co- funciones moralizadoras, permerciales, muy en boga actual- siguiendo el vicio donde se mente en esta capital y tam- practique, sea en los granges bién en provincias.

negocio por convenio mutuo de Todo juego de envite es prohilos miembros de determinados bido así el del dado como el de clubs, tenemos duda de si los la poker, y este último se pracefectos de la ley pueden llegar tica en todos los clubs de San hasta allí. Sin embargo, bien José y en el que también se estudiado tendrán el punto las pierden fuertes sumas de ài-l autoridades, cuando están dispuestas a proceder en aquel profesionales de todo el mundo sentido.

cará grandemente a ciertos in-1 ña moralizadora que emprenda tereses comerciales que por a- la policía se concretara únicaquellos procedimientos hacen mente a la persecución de ios buenos negocios vendiendo con jugadores de cincos y aieces, siderables cantidades de mer- que son los menos peligrosos y caderías. Hasta hora nosotros los menos responsables; hay ne sabemos de malas práticas que principiar por arriba para observadas por los comercian- justificar los procedimientos.

PARA ESE DOLOR

Ahlana Patálinga

Uningo ppigiipgo

DE CABEZA

Mañana entrará en vigor la tes e industriales que hacen ta-

centros sociales como en los Puesto que se trata de un míseros garitos de la ciudad. nero y del que viven la mar de conocidos.

Esa determinación perjudi- Sería injusto que la caure.

De La Gaceta de hoy Renuncias y nombramientos

dispuesto:

de Jesús Castillo Hernández y ña, cuya renuncia se acepta. José Ramírez Barrantes, Agen tes de Policía de Puerto Jesús y San Pablo del cantón de Nicoya, respectivamente, en reem plazo de los señores Aristides Brenes ú. ap. y Manuel Alvarez cuyas renuncias se aceptan.

-Nombrar al señor Juvenal Guzmán, Agente Principal de ya renuncia se acepta.

Garbanzo Garbanzo, Agente de gas Azofeifa.

tón de Desamparados, en sus-Nombrar a los señores José titución del señor Moisés Acu-

> -Aceptar al señor Rafael Garro García la renuncia que del cargo de Agente de Policía de San Gabriel, cantón de Aserrí, presentó; y nombrar en su reemplazo al señor Gerardo Chacón Rojas.

-Admitir al señor Ricardo Policía de Manzanillo, provin- Barrantes la renuncia que del cia de Puntarenas, en reempla- cargo de Agente de Policía de zo del señor Juan Montero, cu- Los Angeles de Grecia presentó, y nombrar para que lo sus--Nombrar al señor Manuel tituya al señor Lisandro VarHIERRO PARA TECHOS PAPEL "SULFIT" EN BULTOS

de 4000 pliegos a Ø 16-00 el bulto

-LA GRANJA-

Apartado No. 256 — — Teléfono No. 777

DR. ODIO DE GRANDA

ha trasladado su Despacho a la casa de doña María Luisa v. de Casorla, contiguo a la casa de Agencias y Comisiones de don Ernesto Ortiz.

— HORAS DE CONSULTA —— De 10.30 a 11.30 a. m. y de 2 a 4 p. m. TELEFONO No. 857. SAN JOSE.

Cfertas para construir carre eras

Se nos informa que el Eje | mucho significan para la vida metros de carretera de maca- posiciones. dam, a precios que varían senes de pago.

esta clase de proyectos, que cias antes indicadas.

cutivo ha recibido ofertas di- nacional, también lo es que darectas de una importante casa das las condiciones financieras neoyorquina para la construc del Estado no es posible entrar los Bancos a que le hagan la ción de doscientos o más kiló- a considerar en serio esas pro- negociación,-indicó el otro.

Meses atrás el empresario señal es de que no encuentro gún las condiciones topográn- señor Arango hizo a la Secre- otro palo en qué ahorcarme,cas del terreno donde se cons- taría de Fomento una propues- repuso el comerciante. truyan y en buenas condicio- ta idéntica en representación de otra importantísima casa nuestro negocio: en aprovechar Si bien es cierto que el Go- norteamericana y no se le tomó la situación y, es claro, no la bierno tiene gran interés en en cuenta por las circunstan- hemos de pasar inadvertida,-

La desconfianza en los negocios

-Es una exageración ese tiseñor al prestamista.

-Cierto, mas, acuda Ud. a

-Cuando yo acudo a Ud.,

-- Ahı está precisamente comentó el usurero.

La usurería josefina ha ele-1 Esa es, a lo vivo, la verdavado el tipo de interés al 5 por dera situación financiera del ciento. Por esas horcas caudi- país; por falta de confianza en nas vióse obligado a pasar un los negocios, el capitalista man honorable comerciante de esta tiene sus haberes prudentemen plaza, descontando un pagaré te retraídos del comercio; los de tres mil colones, con mag- Bancos, por tener casi todos sus nífica garantía; una garantía, dineros colocados en el Gobierreeptimos, de primera calidad. no, no hacen absolutamente operaciones de préstamo y despo de interés,-observó aquel cuento; es el prestamista el dueño de la situación y el que hace en la actualidad buenos negocios. Sin embargo, son bien pocas las personas que a esa clase de negocios se dedican, no por falta de deseos o escrúpulos de conciencia, sino por desconfianza de la situación. Si el empréstito no se hace, esto va a ser la hecatombe del siglo!

> Busque La Noticia de mañana

EL ASERRADERO EL LABERINTO y el depósito de maderas EL COYOLAR combinados, ofrecen a sus clientes mejores

servicing - GRAN REBAJA DE PRECIOS STRUCK & ALVARADO

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Depósito: tel. 539 - Aserradero tel. 1254

La Compañía Amory quiere llegar Con gallinas y huevos hace un capital Dos Princesas buscan novio a una inteligencia con el Gobierno

agentes de la Compañía Amory dólares. tos que tiene pendientes de es- naria. tudio y solución, plazo que rectamente con el Gobierno.

riven, en caso de pérdida. Pa- noticia de tan importante sura esas atenciones el Gobierno ceso.

En virtud de la buena dispo- inglés, - refieren aquellos agable de los problemas petrole- que a Costa Rica costaría la constancia en el trabajo: ros pendientes, parece ser que bromita algo más de cien mil

ra tranzar las dificultades pen- que, por disposición del gabier- camente criando gallinas y ven fectamente convencida de que dientes y que se encuentran en no, permanecen almacenadas diendo huevos y pollos. estos momentos a larbitrio del en Limón, no obstante los remanifestado oficialmente, que disponer de ellas. Si Costa Ri- ha hecho su fortuna, así: antes de un año él no podrá fa- ca perdiera la partida, habría llar en el litigio, por correspon- de pagar los perjuicios por de-

considerará extenso la Amory haya causado en el ánimo de siera resolver el problema di- importantes gestiones de la Amory; averiguaremos y trata-Se indica la conveniencia del remos de pulsar la opinión púarreglo, por lo que costaría al blica al respecto, para inforpaís el sostenimiento del pleito mar y emitir nuestro parecer. y los perjuicios que de él se de- Por hoy nos limitamos a dar la

Por fin se decidirá la Municipalidad a proceder en un asunto de interés pública

será irregular hasta tanto no municipales aquellos propietase obligue a los propietarios de rios que usan el servicio de cloa casas a hacer uso de las cloa- cas y gozan de prerrogativas cas, y sabemos que la Munici- los que no lo han establecido, palidad, en su deseo de sanear cuando debiera ocurrir lo conla ciudad, tomará medidas e- trario: estimular a los primenérgicas en ese sentido. Ya era ros por contribuir al saneahora de que el gobierno locai miento de la población y castitomara decisivas providencias gar a los segundos por contraen el asunto, pues, no es natu- ventores de las disposiciones ral que habiéndose gastado un higiénicas. dineral en aquella obra de sa- Bastaría conque la Agencial neamiento, no se haga uso de de Policía Municipal obligara) ella, y que vivamos en un am- a los propietarios rebeldes a biente enfermizo a causa de los hacer uso de aquel servicio de miasmas que despiden los mil higiene, previa amonestación focos de infección que malean de pena de multa si no lo hila ciudad, porque no son otra cieren en tiempo señalado, pacosa los excusados de hueco y ra que todos ellos, sin exceplos pantanos que se forman ción, cumplieran con aquel decon las aguas de las servidum- ber higiénico. bres domésticas.

ocurre en San José una anoma- ción de la Municipalidad.

La salubridad de San José lía: pagan fuertes impuestos

Nosotros celebramos muy de En este problema higiénico verdad esa importante resolu-

Graves abusos en la frontera Norte

nes de los ríos San Juan y las reservas consiguientes; de Colorado empresarios nicara- toda suerte valdría la pena que güenses explotan de nuestros el señor Promotor Fiscal invesbosques las más ricas maderas tigara en el asunto. que ellos exportan al exterior. Si efectivamente esto ocurre, el hecho reviste graves responsabilidades para nuestras auto- Puro - Higiénico - Económico ridades - fronterizas que no prohiben semejantes abusos.

Este informe nos ha sido suministrado de Limón, por co-

Parece ser que en las márge- rreo, y acusamos el hecho con

Dulce EL POAS

De venta en "LA MARINA"

Eduardo Castro Saborio

- LA MARINA

TEATRO MODERNO

MARTES 12 DE SETIEMBRE

A LAS 7 P. M. — Gran final de la notable película MATHIAS SANDORF

A LAS 8 Y 30 P. M. - Se exhibirá EL SECRETO DE LA MUERTE Episodios 3 y 4 — Primera parte del 5o.

de veintidos mil colones

sicion en que parece estar el gentes, - ha presentado 25 significa la iniciativa personal, dos, me esforcé por aumentar-Gobierno para el arreglo ami- mil libras esterlinas. Calculan aunada a una gran actividad y así a mil, luego a dos mil y así

hombre que no tuvo jamás no- pobre. diatamente y, cuando yo me ví tierra.

Un ejemplo de lo que vale y con quinientos colones reunisucesivamente los he ido dupli-La señora María Manuela cando hasta hacerme de la for-Rodríguez v. de Saravia, veci- tunita que tengo y que no baexploran en el ambiente oficial Hace dos años y medio la na de Rincón Grande, barrio ja de veintidós mil colones con el efecto q' producirá un suges- Amory introdujo al país ma- del distrito de Pavas, ha hecho todo y el valor de los tres cer- grandes títulos este sugestivo den arreglar una entrevista en tión en el sentido de llegar a quinarias y materiales por va- una economía de 22 mil colo- quillos que he comprado.. Hoy anuncio: un acuerdo con el Gobierno pa- lor de 40.000 libras esterlinas nes en tres años de trabajo, úni me considero feliz y estoy percon economía, actividad, cons-Conocemos a esta esforazda tancia en el trabajo y buen ti-Chieff Justice de los Estados querimientos hechos por la mujer, ejemplo de laboriosidad no, es la cosa más sencilla del Unidos. Este fucionario ha Compañía para obtenerlas y y trabajo, quien explica cómo mundo hacerse rico; quien se esfuerza y trabaja para el lujo Contraje matrimonio con un y los vicios, siempre será un

derle así en turno a los asun- terioros de esa valiosa maqui- ción del cumplimiento del de- La señora Rodríguez v. de ber; hubo de llevárselo Dios en Saravia,, criadora de gallinas, Ignoramos qué impresiones buena hora, quedando yo con es un admirable ejemplo de lutres hijitas, la mayor de 11 a- cha honrada y laboriosa no sóy por lo que esa Compañía qui- los señores del Gobierno estas fios. Quedé en la más absoluta lo para las personas de su semiseria y con fe inquebranta- xo, sino para muchos varones ble decidí emprender en algún que dejan discurrir su existennegocito y al efecto acudí a cia sin hacer nada, fiados a la don Oscar Rohrmoser, en de- lotería o a cualquier golpe de manda de apoyo pecuniario, ha fortuna que les improvise en ciéndome un modesto présta- hombres felices. La señora Romo. Inmediatamente hice una dríguez, admirable carácter selecta cría de gallinas, que que parece arrancado de una mejoraba y aumentaba cada página de Smiles, nos está didía, con pingües resultados eco ciendo cómo se puede conseguir nómicos; pagué la deuda inme- un poquito de felicidad en la

Interesa a nuestros polios elegantes

He aquí un interesante capí- rantes a su mano, deberán antulo y no ciertamente de nove- 'tes que todo dar amplia infor-

de algunos.

do por periódicos que se editan se sin ella, pero si en esta foren Suiza, los cuales publican a ma lo hacen, las princesas pue-

"Dos princesas de sangre real; hermanas, de veintitrés y veintiséis años de edad desean relacionarse y eventualmente llegar al matrimonio después del conocimiento mutuo, con caballeros americanos que sean jóvenes acaudalados y bien parecidos. Inútil aspirar a mantener relaciones con ellas si los interesados no descienden de buena familia o si son ricos del nuevo cuño, convertidos en potentados de la noche a la ma-

la antigua nobleza, pero muy de los interesados es preciso pobres. Sin embargo, los aspi- aclarar.

la que despertará la vanidad macion de sus antecedentes y presentar una bien documenta-La noticia la hemos obteni- da referencia. Inútil presentar la cual los interesados podrán presentar sus documentos y trabar amistad v relaciones con

Inútil es decir que el anuncio del periódico suizo ha despertado interés entre los muchos turistas americanos que se encuentran actualmente en la pintoresca república de la Confederación Helvética, pero no obstante que mucho haya sido el interés, hasta ahora ningun aspirante ha lanzado su "candidatura", pues si bien es cierto que el anuncio habla claro, hav en él algunos puntos un "Las princesas pertenecen a tanto obscuros que por parte

ORTIZ

— JOYERO CHIC -

CASAS EN TODOS LOS CENTROS COMERCIALES DEL MUNDO SAN FRANCISCO - NEW ORLEANS - NEW YORK - LONDON

IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS BANQUEROS

SAN JOSE DE COSTA RICA APARTADO 1076 - PASAJE CENTRAL - TELEFONO 769

CAFE

ADELANTAMOS SOBRE CONSIGNACIONES DE CAFE, Y COMPRAMOS CUALQUIER CANTIDAD DE CLASES DE EXPORTACION

SIRVASE ENVIARNOS MUESTRAS Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, Etc.

ESTAMOS EN POSICION VENTAJOSA PARA ATENDER A SUS CONSIGNACIONES, O COMPRAR SUS PRODUCTOS AQUÍ

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier articulo

AGENCIA DE W. R. GRACE & CO.

Se pretende matar la gallina de los huevos de oro?

favorablemente la disposición gallina de los huevos de oro. lugar, a la cual fueron finade las Compañías Navieras del Insistimos en esa opinión por-Pacífico rebajando en un 10 que parece haberse corrobora- don Cleto González Víquez. por ciento las tarifas de fletes do la intención de esa Junta. por mercaderías procedentes de New York y alzadas en Colón, informamos que en estos momentos ocupábase la Junta de gobierno del Ferrocarril al Pacífico en revisar las tarifas de fletes de esa empresa con el propósito de elevarlas, según datos que al respecto nos suministra persona seria y de respeto; y, manifestamos entonces, que si ésta era una o- nión del Administrador del Fe- ria a la hora del whiskey, los portunidad brillantísima para rrocarril al respecto, aunque si señores Loría, Luján y Castro, competencia con el Ferrocarril za en los fletes referidos, siem- dos. de Costa Rica, en beneficio del pre éstos serán infinitamente

Er. días pasados, comentando, aquella forma sería matar la

Con magníficos resultados económicos algunos comerciantes de esta plaza han importado mercaderías por el Pacífico vía Canal de Panamá, y ahora que ese comercio iba en aumen to, viene la Junta a obstaculizarlo elevando las tarifas ferrocarrileras.

Nos gustaría conocer la opimismo ferrocarril, proceder en Ferrocarril del Norte.

Labor cultural de la

premiados en un certamen

En el kiosco del Parque Cen de todas las esferas sociales. tral celebróse ayer, domingo, dico de los niños que obtuvie- los niños siguientes: ron mayor número de votos en el Certamen de Salud Infantil abierto por "La Pren - Libre". Lidamente vestiditos fueron presentados por ahí de veinte chiquitines, a cual más hermo- preciosos chiquitines: so y bellos, que fueron exami- Olgo Fernández Piza, María iado por multitud de personas zondo.

Resultaron favorecidos con en la mañana, el examen mé- los cuatro primeros premios,

Carlos Alberto Coronado.

Virginia Cruz. Adolfo Córdoba.

Herbert Tristán.

Con segundos premios, estos

nados por los doctores Durán Cecilia González, María del Ro-

v Moreno Cañas ante los jura- sario Ruiz, Juan Vicente Zeledos señras García de Hine y dón, Marco Vinicio Núñez, Víc Lara Herrero. El acto resultó tor Trejos Dittel, María Eugenuy interesante y fue presen- nia Villalobos, Flora Araya Eli-

Solemne inauguración del teléfono en San Sebastián

guró la instalación del teléfono nizar la alegre fiesta. al vecino pueblo de San Sebas- Todos los vecinos quedaron

cia Principal de Policía de ese gradabes impresiones. mente invitados el Licenciado don José Luján Mata, Coronel ría, don José Rojas, don José Solano, don Valentín Velverde Somos antiguos saloneros de y don Juan Jiménez Zúñiga.

muerzo en casa de don Adolfo Cascante Chinchilla y su señora esposa doña Carolina Jiménez de Cascante.

Hicieron derroche de orato-

Antier a las 11 horas se inau- acto, lo que contribuyó a ame-

muy satisfechos de los agasa-Con este motivo se celebró jos y los invitados retornaron una alegre fiesta en la Agen- a la ciudad trayendo muy a-

Ofrecemos nuestros servicios

don José María Pinaud, don para Bautizos Bailes Banquetes Adán Castro, don Belisario Lo- y toda clase de fiestas sociales

las mejores cantinas las mejo-Se sirvió un suculento al- res cantinas de esta ciudad

> Avisar a LA FERIA a MAURILIO TENORIO y MARCO A. ROMAN

AVISO

Quiere usted montar un buen entrar en franca y abierta bien se mira, no obstante el al- quienes fueron muy aplaudi- caballo? Siempre tengo a la orden para señora o caballero. También las señoritas Ofelia bien aperados. Caballeriza bacomercio nacional y aun del más bajo que los que cobra el Cascante y Mercedes Valverde rrio de Otova. Frente Legación dijeron palabras alusivas al Mexicana, Tel. 671.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso el servicio de va-

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TO-

pores de la Elders & Fyffes Limited, entre Limón, Cristó-

LOA de la United Fruit Company, en el orden nombrados,

harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva

York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.)

El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será

el CALAMARES que saldrá de Limón el día 29 de julio

Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa con

trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit

Fruit Company en Limón o en San Jose.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal,

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United

G. P. CHITTENDEN.

Administr or.

bal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

TEATROS Preferidos

AMERICA

VIERNES 15 de setiembre

MATINEE A LAS 2.30 ARMAS AL HOMBRO - POR -Charles Chaplin

NOCHE A LAS 8.30 .- Estreno LA CASA DEL MIEDO Música selecta 15 profesores

VARIEDADES

MARTIES 12 de setiembre EL FANGO Y por Italia Almirante Manzini. - VIERNES -CADENAS ROTAS

TREBOL

MARTES 12 de setiembre EL CIEGO por TILDE KASSAY. Luneta: 0.25. Galería: 0.10

APOLO (Cartago)

MARTES 12 de setiembre - REPRISE -ARMAS AL HOMBRO - POR -Charles Chaplin

Importante camino

El camino que partiendo de Aserri ha de llegar hasta el cantón de Osa, fue principiado desde hace algún tiempo.

Los trabajos se están llevando a cabo con tal actividad que ayer se recibió aviso en la Dirección General de Caminos de haber llegado la obra hasta el alto de Tarabaca, lugar hasta donde se ha abierto camino de Herradura.

CALIXTO MADRIGAL

CORBATAS SEDA a Ø 2-50

ensueño de don Pio Acuña

Algún periódico panameno înforma del descubrimiento de una rica mina de diamantes en la montaña de la línea fronteriza con Costa Rica. Comentando esa noticia nosotros pensamos si ese afortunado explorador panameño ha dado de respetuosa, negándose a verdaderamente con la mina de los ensueños de don Pío Acuña y que él hace años viene trabajando por localizarla, y en una de las cuales excursiones bertad y han hecho manifestapor las selvas fronterizas, casi pierde la vida. Sería el colmo de la mala suerte de aquel incansable y valiente explora-

Dulce EL POAS

Puro - Higiénico - Económico De venta en "LA MARINA" Eduardo Castro Saborio

@ 1.800 DE REGALO

Mil quinientos romeros isidreños visitaron antier el Santuario de la Virgen de Los Angeles en Cartago y dejaron una limosna de mil ochocientos colones recolectados entre los mismos por contribución. Por aquella circunstancia vióse bastante animada el domingo la vieja metrópoli.

Los romeros ocuparon para el viaje tres trenes expresos y regresaron a San Isidro sin novedad.

Por qué?

Para impregnarle el delicioso aroma "BURLEY."



TRASLADO de la Tienda de Modas y Camisería

a la Avenida Central, en la Antigua Joyería Ortiz, entre el Royal Bank y Sauma.

Tiene el gusto de comunicarle a su distinguida clientela y al público en general, para el 10. de setlembre, su propie-

JOSE CARREMAS.

— DE LA NOCHE —

Rica en Nicaragua

Telegramas llegados anoche de Nicaragua anuncian que la negativa de Costa Rica a suscribir el pacto del "Tacoma" ha caído en los círculos políticos adictos al Gobierro, muy mal, mientras en los otros círculos se comenta muy favorablemente por lo que tiene de sincera y cumplir un pacto en que sólo se habla de los Gobiernos y en ninguna forma de los pueblos.

Así lo expresan los nicaragüenses partidarios de la liciones de simpatía por Costa

De los otros países no se tienen noticias al respecto.



Cartago Desagradable comparación pero que Movimiento de vapores-correo encierra una gran verdad

ciudad de Grecia informan con quiso limpiar de escombros un ayer a Puntarenas el "Acaju-

cindario, que es ejemplar.

cendios hacen su agosto. En dos de las paredes.

Vecinos importantes de la daís pasados un propietario júbilo y orgullo: solar donde ocurriera un incen-Toda la poplación griega, sin dio y enterado su mandador de anterior. Su arribo estaba se- ticinco turistas. Según anuncio excepción, prestó auxilios en el las intenciones del patrón, dijo nalado para el cuatro; trajo de New York trae bastante carincendio que destruyó varios a éste: buscaré para ese traba- poca carga. En la tarde zarpó ga y una cantidad enorme de edificios comerciales de la 1 - jo algunos peones y carretas,calidad; toda la mercadería fue a lo que contestó el otro: basta salvada por el pueblo y no fal- con permitir la entrada al sotó un alfiler, lo que pone de re- lar. Así se procedió y en pocas lieve la honorabilidad del ve- horas aquello quedó más limpio En cambio aquí, en la capi- que una patena; las gentes se tal, hay gentes que en los in- llevaron hasta los ladrillos caí-

esta semana

Procedente del Norte llegó tla" como lo dijimos en edición el 14; vienen en él unos treinpara San José de Guatemala. paquetes postales.

Para el 21 está anunciada dería de San Francisco.

El "Toloa" arribará a Limón

la llegada del "San Juan", El 21 fondeará el vapor hotambién procedente del Norte. landés "Orange Nassau", con En este barco espérase merca- mucha carga de Francia y Alemania.

Canjes para las Bibliotecas de las capitales centroamericanas

riodística sería la de enviar can da uno de esos centros, no sigjes de los diarios de Costa Rica nifica gran cosa para las ema las bibliotecas nacionales de presas periodísticas, y en camcada una de las bibliotecas de bio sería de grandes ventajas las demás repúblicas centroamericanas.

Decimos esto porque a menudo hemos visto cartas de cencoamericanos que se queian de nuestros periódicos.

Una magnifica costumbre pe- Un número más enviado a ca desde un punto de vista de acer camiento de estos apartados

Queda hecha la sugestión en lo difícil que es para ellos ver la seguridad de que será aten-

Quien toma una vez toma siempre

TRAUBE

que es sin duda la mejor cerveza

Un hombre de negocios explica por qué no bajará el cambio si no hay emprestito

A propósito de las diversas en los de Europa; segundo, por gocios bancarios, refiere:

El cambio no baja, por diferentes circunstancias; primero, las probabilidades para aquella La respuesta de Costa combinación financiera están muy lejos de ser efectivas; las hanse tenido noticias de Nueva York de que los banqueros no encuentran satisfactorias las ba ses de contratación fijadas por el Gobierno, porque ellos pueden colocar sus dineros en meses de la América Latina y aun otro.

notas que hemos publicado úl- lo reducida que será la próxima timamente refiriéndonos a lo ex cosecha de café, la que acaso no traño del caso, de que no obs- produca en oro la mitad de lo tante las probabilidades que que la pasada; tercero, por lo existen de poderse llevar a fe- infima que ha sido este año la liz término la contratación del importación de mercaderías, se empréstito norteamericano, el prevé que la del año entrante cèn en el exterior muchas atrasadas obligaciones de crédito de nuestro comercio que exigirán una regular suma de dólares también para la exportación, lo que hubo no fueron atendidas; que indefectiblemente, aumentará la demanda de oro; por torácter comercial, el cambio antes que bajar, subirá considera te o representante de la casa luego, que el Gobierno logre obtener el empréstito; en ese cajores condiciones en otros paí- so el futuro de la situación será en que puede tratar con ellor el

cambio no desciende, persona se duplique y que, por lo tanto, ayer tuvimos con el Secretario i Así pues,-terminó diciéndonos entendida en finanzas y en ne- hay mayor demanda de letras; de Hacienda, dijonos el señor el señor Soley-no hay tal, coy, cuarto, porque para 1923 ven Foley que no había motivo padas estas consideraciones de ca- ción financiera.

blemente, esto a menos, desde Blair para formalizar el nego-

estimable matrona doña Rosa Echeverría de Peralta. Que mejore pronto son nuestros de-

Café, Té y Chocolate

- En confites y tosteles, la más fina y variada calidad -Lugar de cita de la sociedad.

empréstito

En entrevista relámpago que. ra suponer fracasadas las nerociaciones de empréstito; que I está en constante comunicación cablegráfica con los banneros neoyorkinos y que enquentran perfectamente factible realizar aquella combina-

Que en breve llegará el agencio; que habiendo dado a los anqueros americanos las bases Gobierno de Costa Rica e insis-1 de Limón para Nueva Orleans, tir aquellos señores en sus pro-

'a efectividad de las probabilidades que existen de llegarse en

En la ciudad de Cartago se

negociado a un feliz término.

dice por ahí algún periódico, que el empréstito esté en los cuernos de la luna. Esa suposición es muy atrevida y aventurada.

Anoche a las 21 horas zarpó vía Cristóbal, Tela y Habana el itos de negocio, la circuns- vapor estadounidense 'Heredia' ancia indica muy a las claras de 2764 toneladas, 91 tripulantes, capitán Thompson y despachado por la United Fruit Co. Pasajeros: Manuel y Margarita Guzmán. Estos pasajeros, aun que aparecen en las listas del "Ulúa" no pudieron tomar ese vapor; y Tito C. Gontilini. Carencuentra sumamente grave la ga, 185 sacos café, 12 cajas café molido. 3 cajas maquinaria, 1 saco frijoles. Sin correo.

Imprenta "La Tribuna"

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Curación radical del

por "LA VITRICINE"

LA VITRICINE cura para siempre el paludismo, resultado

que la Quinina jamás ha producido

Se toma con agua dulce y cada enfermo la puede preparar

por si solo

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

PRECIO: @ 6-00 EL TRATAMIENTO

DEPOSITO GENERAL PARA CENTRO AMERICA:

INDUSTRIA FRANCESA

(50 varas al Sur del Hotel Washignton)

APARTADO 479 - TEL. 173 - SAN JOSE, C. R.

-PALUDISMO .-